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下通レシート抽選会が実施されました
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「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。
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就任のごあいさつ

田原 誠也
上通商栄会 第16代会長

　お世話になります。

　この度、河島会長の後を継ぎ、上通商栄会第16代会長を仰せつか

りました田原誠也です。仕事は1891年創業、洋装のタバラの４代目で

す。1996年、上通青年会に入会し、2002年、青年会長になりました。

2008年、商栄会事業委員長を８年、その後、専務理事を経て会長とな

りました。県振連では、以前、青年部副会長を２年させていただきまし

た。2016年から４年、商店街の日担当の総務委員長をさせていただ

いております。

　さて、昨年は、消費税増税、いくつもの自然災害と暗い話題も多かっ

たですが、熊本でいえば、ラグビーワールドカップ、ハンドボール女子

世界大会の開催、サクラマチのオープンと明るい材料もありました。

　今年は、アジア・太平洋水サミットが１０月に開催されます。今年も多くのインバウンドが期待できそうで

す。しかし2021年は熊本駅ビルが完成します。これはマチナカにとってかなりの脅威になると思います。

これはまちなか全体で取り組まなければいけない案件です。

　物販は、人口減少の一方、大型SCの進出により売場面積ばかり増えるという矛盾が生じております。コ

ンビニも増加の一途でしたが、遂に店舗数の減少に突入しました。そういった時代の流れの中で、これか

らの商店街は、お客様の来街目的の究明、街に来るワクワク感を創出すべきです。

　県振連には、個性ある商店主が沢山います。個性をもっと生かして、店が元気になれば、商店街も元気

になると思います。厳しい時代ですが、我々自身が元気を出して、知恵を絞り、この時代を乗り切っていけ

ればと考えております。

上通商栄会第16代会長に田原氏就任

就任のごあいさつ

内田 靖男
上通1、2丁目商店街振興組合 理事長

　この度、上通1、2丁目商店街の理事長に就任しました内田靖男と申

します。橋本前理事長が長年務めてこられた理事長職を引き継ぐ事に

なりました。よろしくお願いします。

　並木坂は店舗とマンションや民家が混在する形の通りで、近隣に学

業施設もあり、そこには生活の風景があります。そこで上通のイメージ

安心安全のテーマにそって防犯意識を強くもち、子供も大人も安心し

てショッピングや食事、通勤通学ができ、人に優しい対応や接客を心掛

け、また新しい事にも挑戦していける柔軟性を持ちたいと思います。

　商店街を取り巻く環境が厳しさを増す中、微力ではありますが商店

街の発展のために頑張っていきたいと思いますので、今後ともご意見

ご指導いただければ幸いです。

上通1、2丁目商店街振興組合理事長に内田氏就任

商店主活動支援事業成果発表商店主活動支援事業成果発表

今回初めて、県の支援事業の商店主活動支援事業に参加をさせて

頂きました。

活動に当たり健軍商店街として何をやらなければならないかを、青

年部を中心として会議をし、色々な意見の中、空き店舗が震災の後か

らふえてきていることが問題となり、空き店舗対策を考えることになり

ました。近年商店街内でイベントをして頂いている方より健軍に興味を

持たれ出展してみたいとの声を頂きこの事に目をつけて一つの空き店舗を商店街で借り受け

てテナント内を区割りしてお貸しする計画を立てました。今回の事業をきっかけに商店支援

活動をするために、“ケングンビレッジプロジェクト”を立ち上げ今後も活動をしていけるよう

に組織しました。

スケルトンのテナントをチーム全員で掃除をして最低限度の設備をして、区割りをして準備

を重ねていきました。テナント内を4つに区割りにして一区間一日2000円でお貸しして何日

でも借りれるように計画しました。一番長く利用して頂いた店の方は二ヶ月間の八割ほど利用

して頂き顔見知りなどができ、活発に営業されていました。ミツバチの針で治療されていた方

も宣伝ができればと参加して頂き珍しさもあり話題になりました。

2ヶ月間でありましたがイベントを二回開催し11件の出店参加者があり、37日間利用して

頂きました。業種としては、アクセサリー、着物、物販（お米、団子、卵、など）整体、鍼治療（ミ

ツバチ）などでした。出店者より終了後も同じような事業はないのですかとの声も頂き今後プ

ロジェクト内で計画をしながらイベント支援、空き店舗支援などに計画をしていきたいと思い

ます。今回の事業で若手の方々に前向きに参加、計画、運営に協力頂き感謝しています。

井川 正宏健軍商店街振興組合 副理事長兼青年部長

健軍商店街振興組合
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商店主活動支援事業成果発表商店主活動支援事業成果発表

私たち新市街商店街の商店主活動支援事業はひごまるくんの生みの親でも
ありますイラストレーターの村井健太郎先生とご一緒し、アーケード内のイメー
ジアップを図るため、ひごまるくん・武者返しのイラストを入れたラッピング
シート75枚をアーケード内柱30本に装飾演出しました。
検討会では新市街の現状と課題と今後を村井健太郎先生とお話をし沢山の

カラーやイラストイメージサンプルを提案していただきました。
新市街商店街は「時間を遊ぶ」をコンセプトテーマに滞在時間を増やす活動

を行っているところで、9月サクラマチクマモト・バスターミナル、12月熊本城ホールがオープンし、ハード
面のコンテンツが充実するにあたり、中心商店街へ人の流れが変わり、回遊性が生まれました。その西の
玄関口としてサンロード新市街が観光の拠点、人の集まる場所として楽しい時間を過ごせるスタートと考
えたとき、サクラマチから見る新市街のイメージが暗く、インパクトに欠けると意見が有りました。新市街
の別事業ではありますが、アーケード入口武者返しのオブジェにカラーを付け、ひごまるくんとのコラボを
と言う話しがあり、またそれにより熊本城復興応援にも繋がると意見が出ていました。
その取り掛かりの第一歩として商店主活動支援事業でアーケード内柱に、ひごまるくん・武者返しの

ラッピングシートを装飾演出することになりました。ひごまるくんのキャラクターも新ビュジュアルを村井
健太郎先生に起こしていただき、カラーも元気が出ると言われているビタミンカラー「オレンジ」をメイン
に作成。
2月の上旬に実践し、組合店の方にヒアリングをしたところ、「明るくなった・キャラクターが可愛い・色も
良いし目が行く・来街者がお店の方を向いてくれる・活気が出た感じがする・新市街も昔と何か変わった」
など沢山の感想を頂き、熊本市の担当者からもひごまるくんに関して「ありがたいことです」とのお礼の
言葉を頂いています。
今後継続する上でラッピングシートが隠れてしまうお店の看板の問題や、インバウンドを含めた来街者
へどのようにラッピングシートを目に留めてもらうか。またＳＮＳでサンロード新市街・ひごまるくんを全世
界へ発信していただけるか。その為に工夫をしていかなくては行けないと考えます。また身近な独自の新
市街子どもイベントでひごまるくんマスコットを出演してもらうようにし、子ども達や地域の皆さんへ新市
街ともどもアピールを欠かさないようにして行きます。
今回このような商店主支援活動に参加させて頂き誠に有難うございました。

斉藤 勝利新市街商店街振興組合 青年会長

新市街商店街振興組合
サンロード新市街を

ラッピングで熊本城復興応援･世界発信へ！

商店主活動支援事業成果発表商店主活動支援事業成果発表

本町1丁目商店街振興組合は、今回「商店主活動支援事業」の補助

金を活用させていただき、「絶やすな！絶品グルメ　絶飯スタンプラ

リー㏌八代まちなか」というイベントを開催致しました。

時系列的に報告致しますと7月29日本町アーケード商店街・通町商店街並びに近隣の飲

食店経営者の皆さんに事業プランの説明会を開催致し、8月10日対象39店舗のうち25店

舗の参加を決定し8月16日県振連の皆さんに第1回目の聞き取り調査、8月22日第2回目の

聞き取り調査、9月20日第3回目の聞き取り調査をおこないました。9月1日から熊日あれん

じ・地元の広報誌のやつしろプレス・NAINAIひろば・FMやつしろ・八代市役所記者クラブ等に

広報活動を行い、9月25日よりスタンプラリー台紙を市報に折込むと共に・八代警察署・市役

所・商工会議所・桜十字八代病院・八代郵便局等の職員の方々や大手企業やホテルに配布致

しました。10月1日から12月25日までが「絶やすな！絶品グルメ　絶飯スタンプラリー㏌八

代」の開催期間致しました。

参加店舗から「普段見かけないお客様の来店がありランチを利用頂いた。」との事でまた、

参加者から「職場でも話題となり、各々が楽しんで回っている。今後も楽しい企画を楽しみに

しています。」と感謝の手紙を頂きました。

今回の事業の目的は

1）2000年代に入って郊外に大型商業施設が相次いで開店し商

店街の来街者が少なくなっている。

2）本町アーケード商店街と通町商店街との回遊性が低い。

3）大型商業施設に比べて商店街の食べ物の店舗はバラエティーにとみ、安価である。

4）各地の商店街で食をテーマにしたイベントが開催され、絶メシと言うタイトルを使用

している。

等の理由によるものです。

森 浩喜本町１丁目商店街振興組合 理事長

本町１丁目商店街振興組合
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商店主活動支援事業成果発表商店主活動支援事業成果発表
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斉藤 勝利新市街商店街振興組合 青年会長

新市街商店街振興組合
サンロード新市街を

ラッピングで熊本城復興応援･世界発信へ！

商店主活動支援事業成果発表商店主活動支援事業成果発表
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本町１丁目商店街振興組合
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2019年12月7日(土)、商店主活動支援事業としましてイベント「クリスタルナイト」を開

催いたしました。今回も全てボランティアで西部商店街の各お店の方々が主となり、9月か

ら実行委員を立ち上げ、日々会議・準備を進め、何が商店街や玉名の街に必要かなどを話

し合いながら決めていきました。

「人（お客様・来場者）」に西部商店街を体感し楽しんでもらい、かつ商店街を知って魅

力を感じてもらえるようなイベントに集約しようということでまとまりハートフルパークとい

う広場にイルミネーションを中心とした光の広場を創設しました！さらに地域関係者（学校

関係）と連携し一緒に街を元気に盛り上げるイベントとしていきました！

12月7日の点灯式イベントではダンスや音楽、商店街の歌LIVE、商店街のフードブースなどがあり、SP手作りケー

キのサービスも長蛇の列ができるほど好評でした！さらに商店街スタンプラリーでは新規の方にお店を知ってもらい喜

んでもらうことも実現できました。普段はなかなかお店の中まで入って来ないことから送客効果もあったと思います。点

灯の瞬間は来場者の歓声が聞こえ、無事に点いたことに全員ホッとしました。イベントは1日でしたが、点灯はそのまま1

月末までの約２ヶ月楽しめるようにしていたので毎日のように来場者がいらっしゃいました。

今回、進め方で一番のポイントは組織編成だったと思います。それぞれの役割をチームに分け、上からのトップダウン

方式ではなく下から作り上げていくボトムアップ方式で進めました。みんなの意見を聞き、みんなで作り上げていくとい

うことで最後まで試行錯誤しましたがその分満足度も高く良いイベントになったのではないかと思います。

一から作り上げていくイベントということでとにかく大変でした。メンバーも商戦期真っ只中で自分のお店も忙しい

中、時間を割いて毎日夜遅くまで本当に頑張ってくれました！全ては「街を元気に盛り上げる」ため！その熱い想いを持っ

たお店の人達が集まっているというのも商店街の大きな魅力の一つです！これからも街を元気にする為に頑張っていけ

る商店街でありたいと思います。

大西 康裕玉高通り商店会会長
クリスタルナイト実行委員長

玉高通り商店会
商店街イベント「クリスタルナイト」

　巨人軍選手時代は「打撃の神様」と
うたわれ、監督時代は前人未到の「日
本シリーズ9連覇」を成し遂げた、人吉
市出身の川上哲治氏は、今年生誕100
年を迎えられます。
　川上氏は「勝負には厳しく、しかし人
には優しく」接してこられました。また、
「野球を通して心をみがき、人を育て
る」ことを生涯の目標としてこられまし
た。この川上氏の偉大な足跡に触れ、後
に続く私たちの人生の参考になればと
思い、昨年11月から生誕100年記念事
業を実施しています。
主な事業は、以下の通りです。
◎昨年11月から今年11月まで「道の
駅人吉」において「今甦る郷土の偉
人　つなごう未来へ」と題して、「川

上記念展」を開
催中です。
◎12月8日には、
人吉市で「V9戦
士　わが師　川
上哲治を語る」
として、王貞治さ
ん・末次利光さんによるトークショーを
実施し、大好評を博しました。
◎川上記念球場で、社会人(3月)・中学
生(8月)・小学生　(10月)・高校(10
月)の野球大会を生誕100年記念の
冠を付けて、実施します。
◎熊本城ホールでは、2月29日から3月
15日まで、「川上記念展」を開催予
定でしたが、新型コロナウイルス感染
拡大を懸念して中止、また、4月4日
には、川上記念球場で元巨人軍選手
による少年少女野球教室、4月8日に
は、藤崎台球場で「生誕100年記念
公式戦　巨人VS中日」が開催予定
でしたが残念ながら延期となりました。
この試合は、巨人軍の監督・コーチ・

岡本 光雄実行委員長
(人吉東九日町商店街振興組合 理事長)

次ページへ続きます

選手全員が永久欠番の「背番号16」
を付けて試合に臨みます。開催を楽し
みに待っていてください。
※開催日については、今後検討していく
予定です。（詳細等は、ホームページ
上にてご確認ください。）
　https://kawakami-hitoyoshi.jp/

◎この事業を未来に繋いでいくために、
川上記念球場を「シニア野球の聖
地」にしようというプロジェクトが、人
吉市で同時進行しております。

このように多彩な事業を計画いたして
おりますので、各会場にはぜひお立ち
寄りください。
特に人吉市での「川上記念展」は、熊工
時代、巨人軍選手時代、監督時代の戦
績や、川上語録、参禅の時の木座像V9
戦士からのエピソードなど会場いっぱい
に展示してあり、川上氏の生きざまがよ
くわかると評判です。期間中無休で入
場料は無料です。
なお、川上氏のお人柄は、熱心なファン

川上哲治生誕川上哲治生誕100100 年記念事業を年記念事業を
応援お願いします応援お願いします
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消費税軽減税率対策窓口相談等事業に
取り組みました

　昨年１０月に消費税の軽減税率制度がス
タートしましたが、本会では、円滑かつ適正な
消費税転嫁の環境整備のために１件でも多く
の会員の皆様へ情報をお届けするために、昨
年６月から「消費税軽減税率対策窓口相談等
事業」に取り組みました。
　これは、全国商店街振興組合連合会から本
会が委託を受けて実施したもので、消費税軽
減税率対策の「レジ補助金」の活用促進と
「キャッシュレス・消費者還元事業」をテーマ
に講習会や巡回訪問等の事業を実施しました
ので、抜粋して報告します。
■講習会
開催時期：６月～８月
会　　場：熊本市、玉名市、天草市の８会場
参　　加：総数９７名
講　　師：末永利憲氏、末永勝也氏
　　　　　（末永会計事務所）　　　　
　　　　　小原恭子氏
　　　　　（おばら政書士事務所）　
〈内容〉
　主に軽減税率制度の概要として軽減税率
対象品目や、制度導入による変更点、適格請
求書等保存方式 ( インボイス制度 ) の対応措
置等について。また、レジ補助金を活用できる
対象事業者の条件など軽減税率対策補助金
のポイントについて説明を行いました。
　１０月１日にスタートしたキャッシュレス・消
費者還元事業については、ポイント還元事業
の仕組みを中心に説明を行いました。
　この他、各会場でレジ・システム取扱業者、
キャッシュレス決済事業者のブースを設置し、
参加者に機器、端末機を体感していただくな
ど、個別相談にも対応しました。

天草会場【7月30日】
講師は末永利憲先生と末永勝也先生

熊本市会場【8月1日】
講師は小原恭子先生

　選手全員が永久欠番の「背番号16」
を付けて試合に臨みます。開催を楽し
みに待っていてください。
※開催日については、今後検討していく
予定です。（詳細等は、ホームページ
上にてご確認ください。）
　https://kawakami-hitoyoshi.jp/
◎この事業を未来に繋いでいくために、
川上記念球場を「シニア野球の聖
地」にしようというプロジェクトが、人
吉市で同時進行しております。
　このように多彩な事業を計画いたし
ておりますので、各会場にはぜひお立

ち寄りください。
　特に人吉市での「川上記念展」は、熊
工時代、巨人軍選手時代、監督時代の
戦績や、川上語録、参禅の時の木座像
V9戦士からのエピソードなど会場いっ
ぱいに展示してあり、川上氏の生きざま
がよくわかると評判です。期間中無休で
入場料は無料です。
　なお、川上氏のお人柄は、熱心なファ
ンの方が作詞された次の「赤いバットの
川上さん」の歌で、お分かりになれると
思います。

川上哲治生誕川上哲治生誕100100 年記念事業を年記念事業を
応援お願いします応援お願いします

生誕100年事業のご支援よろしくお願いします。生誕100年事業のご支援よろしくお願いします。
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次ページへ続きます

■専門家による巡回訪問
訪問時期：７月～１１月
専 門 家：末永利憲氏、末永勝也氏
　　　　　（末永会計事務所）　　
　　　　　森田欽典氏
　　　　　（（有）Ｂｉｚ　Ａｓｓｉｓｔ）
訪問件数：２３組合、１３０事業所
　　　　　（レジ補助金、税務関係）　　　
　　　　　２４組合、１３３事業所
　　　　　（キャッシュレス還元事業）
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下通四番街いけおビルに昨
年オープンしたベルポスチュア
さん。各分野のアスリートやタ
レントさんなども密かに通う、姿
勢矯正ストレッチ専門店。人本
来の美しさと健康は"姿勢"から
作れると考案されたストレッチ
は、今までの柔軟体操・準備運
動のイメージとは全く違うもの。スマホッ首になっているあ
なた、行ってみなっせ。宇土で、のぞみ整骨院をやっている
ので、夜のみの営業だそう。要予約。

Ｂｅｌｌｅ ｐｏｓｔｕｒｅ
（ベルポスチュア）

◆代表トレーナー：茂田雄大

紹介
店舗

★菊池市商店会事務局が
　紹介いたします。

な猪毛尾 彰宏
熊本市下通四番街商店街振興組合 理事長

住　　所：熊本市中央区新市街6-6
　　　　　いけおビル3階
電話番号：080-3974-5353
営業時間：21：00～24：00
定 休 日：日・月・祝

■事業内容
Web/コンテンツ及びSNSのコンサルティ
ング・制作・構築、アプリ開発、システム構築、
グラフィック、DTP、紙媒体、動画、映像等の
配信に関する企画、制作、セミナー、講演会、
各種教室等の企画、立案、運営、地方創生
ICTサービス｠

今回のお店こ かれ ばよ い！こ かれ ばよ い！

株式会社 MARUKU
八代市本町1-9-15-2F
◆電話番号／0967-72-9190
◆営業時間／10：00～19：00
■定休日／土･日･祝日

★次回は駕町通り商店街振興組合の
　「はまや」さんが紹介いたします。

小山光由樹代表者名

株式会社 MARUKU

消費税軽減税率対策窓口相談等事業に
取り組みました

〈内容〉
　各個店を訪問し、レジの導入状況やキャッシュ
レス決済への取組状況等をヒアリングし、事業者
からの相談、質問等に対応しました。
　消費税が８％と１０％両方の商品の取り扱いが
なければ軽減税率の対象にならない等、勘違い
や思い込みによりレジ補助金の活用を考えてい
ない事業者に対しては、軽減税率制度および補
助金の要件について説明を行い、レジ補助金の
活用促進に努めました。
　７月頃から始まった全国的なレジ製品の受注
過多による品不足への対応策として要件が緩和
され、９月までの購入契約が認められたことでレ
ジを使用していない事業者にとっても補助金活
用の再考の機会になったようです。
　全国的に初の試みとなったキャッシュレス決済
やポイント還元事業は、９月に入り加盟店登録申
請が集中したため、事務処理等の遅れがみられ
る中、決済事業者へ電話がつながらない、メール
問合せへの回答が遅いなどの声が多く聴かれる
ようになり、１０月１日のスタート時点でキャッシュ
レス決済ができない店舗も散見され、５％ポイン
ト還元が間に合わないなどのトラブルも懸念され
ましたが、大きな混乱はなかったようです。
　また、顧客層に高齢者が多い店舗では、事業
者がＱＲコードや電子マネー決済の必要性を感じ
ていない上に、決済金額の入金サイクルによっ
ては資金繰りにも影響することから現金決済が
優先されているようです。
　キャッシュレス決済スタートから１ヵ月が経過し
た頃には、徐々にＱＲコード等のスマホ決済を利
用する顧客も増え始めていますが、５％ポイント
還元事業が終了する今年６月以降の負担手数料
の引上げが懸念されており、当面は負担手数料
が無料のＰａｙＰａｙを導入し、様子を窺う事業者
も見受けられました。

巡回訪問 キャッシュレス決済に
　　　　 対応中の専門家の森田先生。

巡回訪問 レジ補助金、税務相談に対応中の専門家の
　　　　 末永利憲先生と 末永勝也先生。釼羽会長も同行。

　また、クレジットカード決済には対応しているも
のの、５％ポイント還元の登録手続きが実行され
ていない店舗も多く、登録手続きが難しい、面倒
といった課題も残っていますが、今後の動向を注
視し、いち早い情報提供に努めて行きたいと考
えています。
　本事業を通して、相談窓口の開設、アンケート
調査も実施しており、アンケートの集計結果につ
きましては、後日、組合事務局を通して報告する
予定です。
　最後に、講習会をはじめ専門家による巡回訪
問、事務局訪問では、１８商店街、６商店会の皆様
に貴重なお時間をいただきました。
　講習会にご参加いただきました９７名の皆様、
訪問させていただきました３３６件の事業者の皆
様へ御礼申し上げます。ありがとうございました。
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訪問させていただきました３３６件の事業者の皆
様へ御礼申し上げます。ありがとうございました。
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くまもと県振連だより ータミアスー

KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS

熊本県商店街振興組合連合会  熊本市中央区練兵町62 第2ロータリービル3F
TEL.096ｰ353ｰ4666　FAX.096ｰ353ｰ4577
E-mail info@kumanet.jp　URL http://www.kumanet.jp/

令和2年2月29日（土） ありがとう熊本ＰＡＲＣＯ
下通レシート抽選会が実施されました

お元気ですか
商商 店店 街街商商 店店 街街

「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。
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